

RECONOCIMIENTO A POLICÍAS LOCALES **JUBILADOS**

Profesionalidad, espíritu de sacrificio, entrega y eficacia realizando un trabajo excepcional. Una profesión exigente, que requiere dedicación, empeño y compromiso. Una profesión que implica vocación de servicio público. Una profesión en la que no cabe pasar de puntillas, porque conlleva compromiso y empeño en sus funciones.

Este de hoy es un homenaje desde el cariño a personas que desarrollaron su trabajo en beneficio de nuestros vecinos durante muchos años. Un agradecimiento, desde la consideración y respeto que nos merecen estos empleados que han dedicado su vida laboral al servicio público en Constantina como miembros de la plantilla de la Policía Local.

Pertenece a otra generación de esta profesión. Han experimentado cambios en su trabajo, por los más de 30 años que han estado de servicio y por las innovaciones que han ido apareciendo a lo largo de estos años, sobre todo en lo que a tecnologías se refiere.

Todos, por uno u otro motivo, han dejado su huella en el Cuerpo de Policía Municipal. La historia de esta ciudad no se puede escribir sin sus actuaciones, sin su presencia en la calle ayudando, protegiendo, guiando el tráfico en nuestros atascos y lo más temido por todos: multando a los coches mal aparcados...

Muchos de ellos son más conocidos por sus apellidos que por sus propios nombres de pila.

Ángel Álvarez Ardila, 32 años de servicio, de 1978 a 2010.

Manuel Saavedra Ramos, 33 años de servicio, de 1978 a 2011

Mario Martínez Pérez, 20 años de servicio. De 1979 a 1999. En él se cumple un caso especial por cese personal político.

Miguel Montero Paniagua, 34 años de servicio, de 1980 a 2014.

Antonio Navarro Robles, 35 años de servicio, de 1980 a 2018.

Mario Moruno Vila, 40 años de servicio, de 1982 a 2022.

Estas han sido sus trayectorias laborales desde que arrancaran todos (más o menos de promociones cercanas) trabajando en su rudimentaria oficina y cárcel de la calle Mesones. Un cuartelillo en el antiguo Hospital que después se mudaba al despacho que aún existe en el zaguán del Ayuntamiento hasta que en 2003 se inauguraran sus actuales dependencias de la Comisaría de la Policía Local dentro de la Casa Consistorial.

Su primer coche oficial, un Dyane 6 furgoneta, les llegó en 1979. Después lo sustituiría un Renault 4 latas. Con estos vehículos hacían, literalmente, de todo. Porque... ¿quién se imagina hoy poniéndose enfermo y llamando a los municipales? Pues sí. Ellos recogían en su Dyan 6 al médico en su domicilio y lo trasladaban para la atención sanitaria. Si la cosa era más seria, se atendía en la Cruz Roja, pero ellos eran los chóferes. Cuando apareció el servicio de ambulancia como tal, una Seat 132, también eran ellos los conductores.

Pero en lo que a lo sanitario se refiere, lo que nos puede parecer más increíble es que llegaban a estar presentes en partos y autopsias. Como es lógico, todos no estaban preparados para sobrellevar esas situaciones, y recuerdan entre sonrisas algunos de los malos y desagradables momentos que tuvieron que vivir. Entre ellos, las múltiples ocasiones en las que tuvieron que forzar la entrada a viviendas para comprobar un posible fallecimiento, que en muchos de los casos se confirmaba.

¿Me podéis dar el número de teléfono de fulanito? Sí, también eran la central telefónica de la localidad. Cuando no existía eso de la protección de datos, nuestros queridos municipales actuaban de guía telefónica y le facilitaban al vecino de turno el teléfono del otro vecino al que quisiera localizar.

También eran nuestros bomberos. Con sus pocos medios y sin formación especializada en incendios, apagaban los provocados en viviendas y campos colindantes.

Y nos atreveríamos a decir que con ellos teníamos el germen de una especie de destacamento en Constantina de lo que hoy conocemos todos como la UME: eran la intervención más rápida y eficaz ante cualquier emergencia o catástrofe que se presentara: inundaciones, derrumbes, rescates de emergencia o fuertes nevadas.

Recuerdan, como anécdota, la nevada intensísima caída una Semana Santa sobre los años 90, días en los que arrestaron a 6 o 7 personas implicadas en robos y tráfico de drogas. Los detenidos tenían que ser trasladados al juzgado de Cazalla de la Sierra. Al ser tantos, y no disponer de un vehículo apropiado, tuvieron que realizar el traslado en los taxis del pueblo custodiando cada policía a un detenido. El resultado fue que se quedó al frente de la comisaría uno de los agentes, Ángel, que para colmo de coincidencias tuvo que auxiliar a un autobús de visitantes atascado en la nieve.

También actuaban como mediadores, tanto en casos de lo que hoy conocemos como violencia de género como en otro tipo de enfrentamientos y disputas familiares que alcanzaban unos niveles que hacían necesaria su intervención. Para estos casos hoy en día hay todo un protocolo de actuación y recursos materiales y profesionales de los que ellos carecían.

Eran toda una autoridad, eso sí lo recuerdan con nostalgia. Unos agentes que imponían respeto y disciplina, a los que todo el mundo obedecía y miraba bien.

Y, por lo que implica su trabajo, se habrán perdido muchas cosas grandes con su familia pero entre ellos han sido otra gran familia, han estado a una casi siempre y buscaron sus momentos aunados de hermandad y diversión, sus convivencias y quedadas como sus famosas vaquillas o sus días de patrón. Hoy algunos de ellos siguen provocando esas reuniones y esa buena relación que surgió de su trabajo.

Queremos también tener unas palabras de agradecimiento a esas familias que han tenido que soportar sus ausencias y desvelos.

Nuestro recuerdo y homenaje a los que un día formaron también parte de esta plantilla y por uno u otro motivo ya no están entre nosotros.

Todos, los que están y los que no, habéis pasado ya a la historia de Constantina y formáis parte de su memoria.

A todos gracias por vuestro trabajo, disfrutad muchos años de vuestra merecida jubilación y que vuestros Patronos, los Santos Ángeles Custodios os sigan protegiendo como lo han hecho durante vuestros años de servicio.

Hace entrega del galardón, **D. Rubén Rivera Sánchez**, alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Constantina.

Recoge su reconocimiento público a **POLICÍAS LOCALES**:

D. Antonio Navarro Robles

D. Ángel Álvarez Ardila

D. Manuel Saavedra Ramos

D. Miguel Montero Paniagua

D. Mario Moruno Vila